
 

 

 

 

保護者や地域の皆様の声   
自分の命を自分で守れる（自助できる）生徒を育む。本校の「台風接近時の対応」はこうした意

図で設定しましたが、台風１０号が九州に上陸した８月３０日の朝、それが万全なものではないこ

とが分かりました。混乱を来したことを改めてお詫びいたします。 

その後開催されたＰＴＡ運営委員会や学校運営協議会では、あの朝の家庭の状況や家庭・地域の

思い、今後に向けてのご意見を多数いただきました。どなたのお話もよりよくしようとの思いの伝

わる建設的なもので、とて

もありがたく感じました。

と同時に、よりよい学校づ

くりに向け家庭や地域の声

にこれまで以上に耳を傾け

ていこうと決意しました。 

さて、この夏にご協力い

ただいた学校評価アンケー

トがまとまりました。 

 回を重ねるにつれプラス

評価が徐々に増えているこ

とに安堵していますが、ま

だまだ課題はあります。そ

の解決に向け、いただいた

貴重な「お声」を生かしなが

ら全力を尽くす所存です。 

 なお、今後台風接近時等

の対応について検討します

が、その際には保護者と学

校運営協議会の方にも加わ

っていただき様々ご意見を

頂戴したいと考えていま

す。会議のために１～２回、

各２時間程度お時間を頂戴

することになりますが、ご

協力くださるようお願いい

たします。お引き受けくだ

さる方は、副校長又は担任

に電話又は Home&School

でお知らせください。よろ

しくお願いいたします。 
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自由意見（一部要約したり文を整えさせていただいたりしています。ゴシック体の部分はいただいたご意見へのコメントです。） 

学級減と学校の情報発信 
〇 いつも子供たちを温かく見守ってくださり、ありがとうご
ざいます。年初、初めて１クラスになったことからどんなも

のだろう……と不安に感じていましたが、子供の話や、公開
日の様子で、とても雰囲気の良い穏やかなクラスという印象
を受けてほっとしています。あと数人で２クラスになるとい

う話をしていても、うちの娘はこのままでいいかなと言って
おり、居心地がよいようです。クラスのみんなと、先生方が
手厚くサポートしてくださっているおかげだと思います。 

〇 少人数が上柚木中の強みになりつつあると感じています。
入学予定者の保護者には上柚木の良さが伝わりつつあります
が、生徒会などの生徒が主体となった小学生向けのＰＲが有

効ではないかと思います。 

 人数の少ないことをポジティブに捉えてくださってい
ることをとてもありがたく思っています。私たちも同じよ

うに捉えています。小規模校の強みを生かして教育を進め
てまいりますが、生徒数の多いことのよさももちろんあり
ますので、いただいたご意見のとおり生徒主体のＰＲにも

努めます。 

 

学習指導 
〇 いつもお世話になりありがとうございます。今回１年生の
夏休みの課題が上の子のときよりも増えているように感じ少

し困惑しております。中学に上がって初めての夏休みになる
ので、考慮した上で課題の出し方を検討していただけるとあ
りがたいなと思いました。よろしくお願いいたします。 

 夏休みや日頃の宿題の量については、少ないとのご意
見もあり様々です。学校経営計画のとおり「宿題につい
ても、画一的に課するのではなく、可能な限り同様の配

慮（注：個の学力に応じる）の下行う」よう努めます。 

 

〇 いつも大変お世話になっております。確かな話ではなく恐
縮ですが、学年が変わったタイミングで理科の授業内容が大
幅に変わったと耳にしました。これまでの講義形式ではな

く、生徒に任せた進行にされているとのことですが、状況の
詳細が分からず困惑しております。 

また、子供の様子を見ておりますと、この教科の理解度が

下がったようにも感じられ不安を覚えました。 
〇 特定の授業で、先生が生徒に対して教える授業ではなく、
生徒自身がタブレットを用いて個々に学ぶのみの授業がある

と聞いており、その科目の理解が難しいようなので、何かし
らの改善をしてほしいと思う。 

 理科の授業は学校経営計画の「生徒一人一人の学力に

応じた指導を充実させるため、（中略）単元内又は授業内
における自由進度学習を展開する」方針に基づいて行っ
ています。ただ、ご指摘のように生徒が理解できないの

であれば要改善です。折しも東京都教育委員会令和６・
７年度の「※授業改善推進拠点校」の取組をスタートさ
せましたので、生徒が理解できることを第一に、新たな

授業スタイルの研究と授業改善に努めます。 

 ※児童・生徒の学力向上を図るため、学びに向かう力等に着目し、指導と評価の一

体化による授業改善を組織的に推進する取組を実践的に研究・開発し、その成果
を全都に普及するための取組を行うために東京都教育委員会が指定した学校。期
間は2年間。小学校と中学校を５校ずつ、計10校を指定。 

 
〇 先日は夏休みの福祉の作文をとりくんでいる際に、国語の
ワークシートを見ましたが、作文がうまく組み立てられるよ

う分かりやすく教えていただいていることが分かりありがた
かったです。学運協やボランティアの方、先生方で協力して
学習教室を数多く開催していただけているのもとてもありが

たいです。（昨年度の話になってしまいますが）今高校１年生
の姉が、高校で英語のプレゼンテーションがありクラスで一
番よかった人に選ばれたそうです。上中で先生にやり方を教

わったことを意識してやったらうまくいったと言っていまし
た。上中は英語だけでなくプレゼンが多かったとも言ってい
て、中３のときは大変だと思ったけれど、高校に入って役に

立っていると感謝しています。 
〇 分かりやすい授業で子供たちの学びの意欲をサポートして
いただき感謝しています。２学期も引き続きよろしくお願い

します。 

 評価いただいたことを嬉しく思います。これを励み
に、引き続き生徒の学びを支援してまいります。また、
私たちも、学校運営協議会委員や学校サポーター、学習

支援員の皆様の強いお力添えに深く感謝しております。 

 
生徒指導 
○ 先日、はじめてのユニバタイムで指名した先生と面談しま
した。子供は、友達が面談していくのを見て、私はいつか

な？ どの先生になるかな？ と入学当初から心待ちにして
いたのです。長女のときにはなかった取組なので、私も、ど
んな感じなのか楽しみにしておりました。 

  しかし、面談前日、小学校から仲良くしている友達から、
先生が忙しいから一緒に面談してもいいかと聞かれたそう
で、断る理由もなく、友達と先生の３人の面談になりまし

た。本人は、３人の面談でも楽しかったと言っていますが、
もしも、個人的に話したい悩みがあったり、友達の前では言
い出せないことがあったりしたら、話す機会を失ってしまっ

たのではないかと感じました。中学校初めてのユニバタイム
で、先生が忙しいからとの理由で一方的に３人面談に切り替
えてしまうのは、本来の主旨とずれているのではないかと感

じ、先生の対応に失望しました。多感な時期ですし、友達の
前、親の前では言えないようなことでも気軽に話せるよう
な、そんな配慮があればありがたいです。 

 「友達の前、親の前では言えないようなことでも気軽に
話せる」ことがユニバタイム(UT)の目的であるにも関わら
ず、このようなことがあったことをお詫び申し上げます。

改めて全教員でＵＴの意義や目的を再確認します。 

 
行事予定 
〇 学校公開が土曜日にあるとき、翌月曜日が代休にならない
のは何か理由があるのでしょうか？ 授業日数の問題なら、

土曜日６限まで授業してでも月曜日が代休の方が、生徒も先
生も休めるのではと思います。 

体育祭、そして宿泊を伴う行事が土日・祝日にかかった場

合は生徒の疲労度を考え振替休業日を設けています。しかし
通常の授業では行事ほどの疲労はないと考え、授業時数確保
のために振替休業日を設けていません。土曜授業の際は、家

庭にお弁当の負担を掛けぬよう４校時までとしています。 

 

〇 もし、可能であれば、２学期中間考査を１週間後ろにして
ほしい（修学旅行などありギリギリのスケジュールなのかな
とは思うのですが……）。都立高校の文化祭が、９月頭に多く

あり、学校の雰囲気が一番よく分かるのでいくつかの文化祭
に行きたいのですが、テスト１週間前を切っていると行きづ
らいので。 

 いただいたご意見を踏まえ、次年度に向け検討いたしま
す。 

 
〇 月間予定や部活予定表は、当月になる前までに配布（配
信）いただけるととても助かります。 

 前月中に配布（配信）するようにします。変更が生じ
た場合、学級担任や部活動顧問など状況に応じてその都
度お知らせいたします。 

 
学習環境・学校生活 
〇 冷房設備のない教室での授業もあると聞いたんですが、設
置予定はあるのでしょうか？ 

 残念ながら当面具体的な設置予定はありません。冷房未

設置の特別教室においても暑さの状況により送風の工夫
をしたり授業場所を変えたりして授業を行っていきます。 

 
〇 校舎内の破損や汚れが目立つようになったなと思います。
トイレ工事などと合わせて、壁やドアの修理、ふだんから使

用している清掃用具（モップ類）の洗浄などにも目を向けて
いただければ、学校内の雰囲気も明るくなるのかなと思いま
す。 

大規模な修繕は市の計画によるところですが、校内でで
きる点については努力していきます。 



学校体制・教職員・その他 
〇 今回の台風の件で自分たちで判断するようにってご指導が
あったみたいですが、子供が自分で判断できないと思いま

す。先生達は家が遠いから来るのが大変とか校長先生が話さ
れたようですが、そんなことは子供には全く関係ないし、台
風でも仕事行く人は世の中にたくさんいます。子供の命、教

育をどう思ってるのかとても不信感を抱きました。 

 『よくわかる上柚木中』に示した対応方針に課題のあるこ
とが今回分かりました。改善します。混乱を招いたことをお

詫び申し上げます。なお、自分で判断できるようにすること
は、自助の力を付けるために重要です。方法を改めながら引
き続き育んでまいります。なお、教員は生徒より遠くに住ん

でいるので学校にたどり着けない可能性があること、実際京
王相模原線の運転見合わせで登校できていない教員がいると
の現状を話しました。私の伝え方が悪く、誤解を招いたよう

です。 

 

〇 いつもお世話になっております。上柚木中学校の先生方は
とても子供のことをよく見てくださっていてありがたいで
す。子供からよく先生方や校長先生とのやり取りやエピソー

ドを聞きますが、いつもほっこりするような話ばかりです。
子供の大切な中学校生活を上柚木中学校で過ごせて良かった
です。進路説明会では子供への声掛けの仕方を「こういう言

葉は使わずにまずはこんなふうに声を掛けてあげてくださ
い。」等、とても勉強になりました。すぐ夫にもシェアしまし
た。これからもよろしくお願いいたします。 

〇 丁寧に一人一人を見ていただいていて、ありがたいなぁと
感謝しています。これだけ労力をいとわず動いてくださる学
校はなかなかないのではないでしょうか。保護者として協力

できることがあれば、(たいしたことはできないかもしれませ
んが)声を掛けていただきたいと思っています。 

〇 様々な場面で子供たちのことを支えてくださる先生方が多

く、感謝しております。 

〇 こんにちは。お世話になっております。いつも丁寧にご指
導いただきありがとうございます。おかげ様で毎日楽しそう
に登校しております。今後ともよろしくお願いいたします。 

〇 暑い夏の対策を運営委員会で話が出た後、すぐに決まりを
作って学校だよりで決まった事項をあげてくれた。対応の早
さに脱帽です。あと、生徒の人数は少ないが逆に一人一人に

目が行き届いていいと思います。 
〇 毎日通学できる環境に感謝しています。 
〇 子供が中学生になってまだ数か月ですが、その中でも必要

だと思えば学校が臨機応変に対応していらっしゃるのが素晴
らしいと感じております。最近では、暑さ対策で登下校のハ
ンディファンや日傘の使用推奨など。子供も楽しく通わせて

いただいております。 
〇 先生方や地域の方々をはじめとする皆様のおかげで、安心
して学校生活を送ることができております。心より感謝致し

ます。春の保護者会で、担任の田代先生が進路へ向けてのお
話をスライドを使って簡潔に分かりやすくご説明くださった
ので、保護者として大切な心構えを知ることができ、進路へ

向けての漠然とした不安が解消されました。知らない、分か
らないということが不安を生むのだと分かりました。今後と
もよろしくお願い致します。 

〇 ホーム&スクールでの情報配信いつもありがとうご
ざいます。子供との会話の種になっています。また漢
検、英検を学校で受験できるのはとてもありがたく今
後も続けていただきたいです。 

 
 

 取組を評価するご意見をたくさんいただき、とても励みに
なりました。ありがとうございました。全教職員で一丸とな
って、引き続き学校経営計画にうたった「生徒一人一人に寄

り添いそれぞれの課題に対応する」ことに努めてまいりま
す。また、本校を全面的に応援してくださっている学校運営
協議会をはじめとする地域の皆様や本校ＰＴＡの皆様との

協働を深め、さらなる教育の充実に努めてまいります。 

 
 

 

進路学習主幹  五十嵐 育子 

１０月１１日（金）、本校で第２回進路説明会を行います。１回目は前年度入試の様子や進路選択

に向けての心構え、入試の概要をお知らせいたしました。今回は次年度の受験制度、入試のための

具体的な手順、提出書類等のご説明をいたします。 

さて、夏休みを終え、３年生にとっては勝負の２学期が始まりました。とはいっても、９月は修

学旅行、１０月は合唱祭と生徒たちにとって楽しみな行事が続く学期でもあります。学習とのバラ

ンスを考え、自分の目標を見失わず、計画的に過ごすことが大切になります。中間考査や期末考査

への準備、進学に向けての提出書類の整理、そして休日は上級学校見学や模擬試験など、これまで

経験してきた２学期とは違う日々が続きます。その中で、自分をコントロールし、自己実現に向け

て一つ一つのことに真剣に取り組めるかが大きな課題になります。 

２年生も、夏休みの課題の「上級学校訪問」をきっかけに、進路への興味関心が出てきたようで

す。実際に行ってみて、思っていた印象と違ったとの声も耳にしました。準備は早いに越したこと

はありません。いつまでに、何を、どうするかをしっかりと家庭で共有し、同じ目標をもって進路

選択に備えてください。そのための手段として、進路説明会を活用していただきたいと思います。

なお、今回の出欠も前回同様、Google フォームでの提出といたします。よろしくお願いいたしま

す。 

 

 

                      生徒会担当  村田 允 

先日東京都知事選挙がありました。その投票率は６０．６２％と高い数字ではありません。背景

には政治への関心の低さや投票しても意味がないとの考えがあると言われています。しかし早い人

は３年後に投票できます。今から政治や選挙について理解を深めてほしいと願っています。 

第２回進路説明会 

生徒会役員選挙 



本校では９月２７日に生徒会役員選挙を行います。選挙とは自分の意見を体現してくれる候補者

を投票によって選ぶ大切なものです。それぞれ社会や学校に対して「こうあってほしい」や「こう

だったらもっと良くなるのに」という考えをもっているでしょう。そういった自分の意見に近い考

えをもち、体現してくれる立候補者に投票することが大事です。ただ候補者を選ぶのではなく、全

校生徒で学校を良くするために責任をもって投票してほしいと考えています。 

また選挙に立候補する人にも、どのようにすれば学校が良くなるのか、立候補の目標を明確にす

ることを願っています。立候補者全員がそれぞれ考えをもち、選挙活動を行うことでより良い選挙

を行うことができます。 

今年の生徒会役員選挙では生徒会役員６名の定員に対し１０名の生徒が立候補しました。１０名

もの生徒が生徒会活動を担おうと挑戦することはとても良いことです。当選したとしても落選した

としてもこの選挙が自分のためになったと思えるよう全力で取り組むことを期待しています。 

 

                             

修学旅行担当  田村 健 

 ３年生には、一つ一つの出来事を大切にしようとする気持ちが芽生えています。 

 １学期は「最後の体育祭」が終了し、今まで以上に生き生きとした表情で最高学年らしい立派

な姿を見せてくれました。また、受験生としての自覚が強くなり、学習に向かう姿勢や表情が変

わり行動に表れる人が増えています。貴重な夏休みを経て、２学期以降どのように成長していく

のか楽しみです。希望する進路実現に向け私たち第３学年の教員一同全力で応援していきます。 

 さて、９月１９日（木）から２１日（土）まで、京都・奈良方面への修学旅行を行います。１

学期から、修学旅行に向けた準備・活動を行ってきました。班ごとに自分の役割を考え、班行動

をどうするべきか考えていました。その中で、多くの生徒から「楽しみ！」という声が聞こえま

す。最後の学年行事が大成功で終わるようにしたいです。そこで、保護者の方々へ２点お願いが

ございます。 

 １点目は、持ち物の準備及び確認です。必要な物、持っていって良い物、不要な物等修学旅行

実行委員会の生徒を中心に検討しました。学校で一度確認しておりますが、ご家庭でも再度確認

していただきたいです。中でも注意していただきたいことが「不要物の持ち込み」です。特に、

スマートフォンの管理について、この３日間家のどこに保管しておくか、出発前に必ずご家庭で

確認をよろしくお願いいたします。 

 ２点目は、生徒と話をする機会にしていただきたいです。修学旅行前に、どんなことを学ぼう

としているのか、どのようなことを楽しみにしているのか。また、修学旅行後にどのような３日

間になったのか。受験に向け学習に対して敏感になっている第３学年の時期だからこそ、ご家庭

で子供たち生徒の思いを聞いていただきたいです。 

 出発前日の朝に、大きな荷物を宿舎に送りますので、持ち物等お間違いないようご注意くださ

い。また、出発の当日に欠席や遅刻等ございましたら、朝７時までにHome&Schoolにてご連絡

ください。今年度の修学旅行が大成功で終わるよう、ご協力をよろしくお願いいたします。 

 

 

                      職場体験担当  堀越 信 

第２学年の生徒は、１０月１日から３日までの３日間で、職場体験として本校の近隣の事業所に

お世話になります。先日、総合的な学習の時間の授業で生徒に３点質問をしました。 

１点目は「現在、日本にはどれ位の職種の数があるでしょうか」という問いです。それに対して、

生徒は、「分からない……。５００位かなぁ……」といった様子でした。「実は、１万８千を超える

のだそうです」と伝えると、「え！？ そんなにあるの？！」と驚いていました。２点目に、「生成

職場体験 

修学旅行で大成功を収めるために 



AI の発展等により、君たちが大きくなったときには職種の数が減少しているかもしれない。どう

する」と問いました。すると、「なくならない職種を選びたい」、「AIに使われるような人にはなり

たくない」、「AIを駆使した仕事に就きたい」などと考える生徒がいました。「反対に、今はないけ

れど新しい職種も生み出されるかもしれない」と伝えると面白そうだと捉えた生徒もいました。３

点目に「なぜ人々は働くのでしょうか」と問いました。生徒は、「お金を稼いで経済的に自立するた

め」や「人のため」、「大切な人を支えるため」、「よく分からない」などの返答がありました。 

先日、生徒は体験先の事業所に挨拶をしに行きました。担当の方から当日に向けての心構えや準

備するものなどを伺いました。現在、職場体験直前となり、生徒は期待と不安が入り混じっている

ようです。本当に愛くるしい２学年生徒です。職業レディネステストの結果、職場体験を経験して、

働くとは何か、今後の社会で自立して生活するために何をしたいか、そのために、今から何をする

かを見つめるきっかけとしてほしいです。 

ご存じのとおり、社会情勢や ICTの発展、それらに伴う人々の職業観や勤労観も変化して続けて

います。最近では、タイムパフォーマンスを重視しながら、好きな場所で、興味関心の高いことや

得意なことなどを仕事とする人もいます。また、転職サイトを活用して、キャリアアップを図った

り、自分の理想の働き方を求めたりして転職活動をすることも以前よりも多く見受けられるように

なりました。これからの「働く」ということがどのように変化し、そして、生徒は、３年後、５年

後、１０年後、その時々何を考えながら職業的、社会的自立を図っていくのでしょうか。 

この職場体験を通して様々な人、物、事に触れて、また一歩成長した生徒の姿を楽しみにしてお

ります。ご家庭でも、働くことの意義や意味をお話しください。       

 

〇〇 〇〇 君 

陸上競技 令和６年度「東京ゆかりジュニアパラアスリート」に認定 

 

 

 

 

 

 

 

                                 

 

 

９月末までの主な行事 

上柚木中生の活躍 

９月１７日（月）修学旅行前日指導（３年）、修学 

旅行前健診（３年希望者） 

１８日（火）安全指導 

１９日（水）修学旅行（３年 ２１日まで） 

２４日（火）３年振替休業日 

２５日（水）第２回小・中一貫教育の日 

２６日（木）校内研修会 

２７日（金）生徒会役員選挙、復習確認テスト 

（３年）、英語検定 

１０月 １日（火）職場体験（２年、３日まで） 

７日（月）学校朝礼、安全指導 

８日（火）専門委員会 

１０日（木）中央委員会、避難訓練 

１１日（金）進路説明会 

１８日（金）合唱祭予行、アンガーマネージメ 

ント（１年） 

２１日（月）生徒会朝礼 

２３日（水）合唱祭前日指導 

２４日（木）開校３０周年記念式典、合唱祭 

３０日（水）復習確認テスト（３年） 

３１日（木）進路面談（３年  １１月８日まで） 

 

学習教室実施日：９月３０日㈪、１０月２日㈬、７日

㈪、９日㈬、１６日㈬ 

不登校の子どもたちを支援する学校等の説明会 

 

 八王子市には、「高尾山学園」をはじめ、不登校の子ども

たちを支援する学校等がいくつかあります。指導内容やスタ

ッフ、申込みのシステム等にそれぞれ特色があります。そこ

で、お子さんの状態や必要性に応じてご利用いただくために

説明会を開催致します。どうぞお気軽にご参加ください。 

 

１．対 象   市内在住で小・中学生の保護者 

２．日 時   １０月１９日㈯午前１０時から正午まで 

３．会 場   教育センター 

４．内 容   ・高尾山学園、高尾山学園適応指導教室や

まゆり、適応指導教室ぎんなん・まつの

み等の概要説明  

・教育センター内見学 

・各施設の利用に関する相談   

５．申込み   高尾山学園内 

 

問合せ   教育指導課支援相談担当(登校支援) 

 ℡663-3216 

１０月末までの主な行事 


